

Monsieur le Président, Messieurs les Gouverneurs, distingués invités,

C'est avec grand plaisir que je vous souhaite la bienvenue à la 24<sup>e</sup> assemblée du Conseil des gouverneurs de la Banque asiatique de développement à Vancouver. Je suis tout particulièrement heureuse d'accueillir parmi nous deux nouveaux membres, la Mongolie et la Turquie, qui viennent de se joindre à nos rangs.

Je me réjouis de voir mes collègues du Conseil, les membres et les associés de cette prestigieuse institution réunis cette semaine à Vancouver. Je voudrais remercier les gens d'ici et le gouvernement de la Colombie-Britannique, qui n'ont pas ménagé les efforts pour assurer le succès de cette assemblée, ainsi que nos honorables collègues de la Banque avec qui nous avons très étroitement collaboré. Nous sommes impatients de voir les discussions commencer et d'entendre notre distingué président, M. Kimimasa Tarumizu, parler des activités de la Banque depuis notre dernière réunion en Inde.

L'intérêt que le Canada porte à la région Asie-Pacifique a de solides racines. Pendant plus d'un siècle, le port de Vancouver a été la première image du Canada qu'apercevaient des dizaines de milliers de colons arrivant d'Asie. La plupart d'entre eux se sont installés au Canada et ont aidé à la construction du pays, tout en créant des communautés asiatiques riches et diversifiées et en devenant partie intégrante de la mosaïque culturelle qu'est le Canada.

Le Canada est un pays du Pacifique. Il a profité de ces liens historiques et culturels pour nouer et développer des rapports économiques et commerciaux avec l'Asie, de telle sorte que ces rapports importent pour lui désormais autant que ceux qu'il entretient avec l'Europe.

\* L'Asie l'emporte sur la Communauté européenne pour ce qui est du volume des échanges commerciaux avec le Canada.

\* L'Asie représente pour le Canada le marché d'exportation connaissant la croissance la plus rapide.

\* De nombreuses entreprises canadiennes ont investi des capitaux importants dans toute l'Asie, dans l'électronique, les mines, les banques, le pétrole et le gaz.

\* C'est de l'Asie que vient le plus grand nombre d'immigrants au Canada.

N'oublions pas non plus que l'Asie est devenue une importante source de capitaux pour le Canada, des sommes considérables ayant été investies chez nous dans l'industrie de l'automobile, le secteur pétrolier, l'immobilier, les services